
平成24年5月　第7回教育委員会　議事録

開催日時 平成24年5月30日（水）

午後１時30分～午後5時16分

開催場所　 天萬庁舎２階　　会議室

出席委員 毎川委員長、佐藤委員、野口委員、細田委員、永江教育長

説明員 中前教育次長、野口総務・学校教育課長

書記 三上学校教育室長

欠席委員 なし

【開会　午後１時３０分】

【１．互礼・開会】

【２．あいさつ】

委員長 　開会挨拶

【３．会期の決定】

委員長 　会期を午後5時までとする。

【４．非公開案件の決定】

委員長 　非公開案件の決定　　

　８．報告Ⅱ、１１．協議Ⅱ

【５．報告Ⅰ】　

教育次長

教育次長 ②事務局関係報告

○教育委員会事務局の事務分掌について

別添資料（Ｐ１～４）のとおり

○教育委員会事務局職員の異動について

課長 ③総務・学校教育関係

○平成２４年度小中学校学年別児童生徒数について

別添資料（Ｐ５）のとおり

　　・田丸校長（南部中）　　・福原教諭（会見小）

○会見小学校の産休代員について

１）教育長報告　

○平成２４年度学校教職員の中央研修派遣について

①月例報告
議案資料（Ｐ１）のとおり
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○西伯小学校の通級指導教室の開設について

別添資料（Ｐ６）のとおり

教育次長 ④人権・社会教育関係

別添資料（Ｐ７～８）のとおり

教育長 ⑤その他

○コミュニティ・スクール指定状況について（報道発表）

当日配布資料のとおり

委員長 ①から⑤までの報告について、質疑はないか。

委員長 月例報告の中に、５月１８日の町教振総会を入れてほしい。

５月２１日の知事との意見交換会は充実していたが、時間が足りなかったと感じた。

委員 西伯小の通級教室の指導者は、専門の知識がある教員か。

課長 指導者は、専門の研修を受けている教員である。今後の人材育成も必要であると

考えている。

委員 通級教室の場所はどこか。

課長 西伯小の正面玄関を入ったところである。

委員長 「まなびの教室」という名称は少し違和感があるのだが。

課長 通級教室には、２種類あり「まなび」と「ことば」という名称である。西伯小もそれに

ならって「まなびの教室」とした。

【６．専決処分】　　

教育次長 議案第１４号「南部中学校地域協働学校運営協議会委員の任命」について

（議案資料Ｐ６により説明）

～質疑なし～

委員長 第１４号について異議はないか。

委員 ～異議なし～

委員長 では、第１４号「南部中学校地域協働学校運営協議会委員の任命」については承認とする。

【７．議事　Ⅰ】

教育次長 議案第２１号「平成２４年度南部町教育行政施策の概要」について

（別冊資料「南部町の教育」により説明）

委員長 質疑はないか。

委員 人権擁護委員活動との連携強化（Ｐ６）の表記が、町のために働くという視点でとてもよい。

また、ふるさと学習副読本は町のすばらしさを知るうえでとても参考になる本である。

これを活用して学習してほしい。（Ｐ７）

それから中学校運動部活動外部指導者派遣事業（Ｐ７）は文化部にはあてはまらないのか。

課長 文部科学省の事業であり、文化部にはあてはまらない。

教育長 人権擁護委員との連携については、具体的にどうするのかが大事であり情報を共有する

ということが大切だと思っている。また、運動部活動の事業については、運動部も文化部も同

じ扱いで平成２５年度は、単町費で対応したいと考えている。

○古事記編纂1300年記念事業における社会教育関係事業について
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委員 さまざまな教育施策を打ち出す中で、昨年度、８割強ぐらいは実現できているのだろうか。

教育次長 毎年、教育委員会評価を行っており、昨年度は外部評価も取り入れ、施策については評価

していただいた。評価結果も公表している。

教育長 教育を何パーセント達成したかどうか、数値で表すのは難しい。学校教育と社会教育を比

べてみると、学校教育はうまくいっている感がある。社会教育は計画通りにいっていない

部分があるのは、事実。そこで、今年度は、事務分掌表に課題を記入して、室や課で共有

することとし、事業の進捗状況をお互いに把握するようにした。

委員 地域振興協議会と連携した青色パトロールの実施（Ｐ９）は、現在どのように行われて

いるのか。高校生が夜遅く一人で帰宅しているのを見かける。それと、夏休みプール開放

事業は従来と違う事業なのか。（Ｐ１０）

教育次長 パトロールについては、小中学生が対象であり夜間の下校の対応については難しい

ところである。以前、カントリーエレベータ付近に不審者が出没するということで、巡回

したこともあった。確かに高校生は、帰宅が遅い。例えば、地域振興協議会の夜の会合の

前に巡回してもらうとか相談していきたい。

委員長 法勝寺地域振興協議会では、定期的に一時間かけて巡回している。夜間の青色パトロール

は目立つので効果はあると思う。

委員長 第２１号について異議はないか。

委員 ～異議なし～

委員長 では、第２１号「平成２４年度南部町教育行政施策の概要」については承認とする。

教育次長 議案第２２号「平成２４年度６月補正予算要求」について

（議案資料Ｐ７により説明）

～質疑なし～

委員長 第２２号について異議はないか。

委員 ～異議なし～

委員長 では、第２２号「平成２４年度６月補正予算要求」については承認とする。

【８．報告　Ⅱ】　　非公開

【９．議事　Ⅱ】　　

なし

【１０．協議　Ⅰ】

１）委員提案（報告）

委員長 ○委員長より

①防災無線の利活用について（修学旅行の様子を再び）

②さいはく分館・図書館周辺整備について

③祐生出会いの館の企画運営について

別添資料（Ｐ１８）により説明

委員 ①について賛成する。ぜひとも復活してほしい。

委員 以前、運動会の前にも放送していた。大きな行事の前には知らせてほしい。
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委員 ②についても夢があふれている。

委員 ③については、作品がありすぎて展示しきれていない。企画委員会（応援団）を立ち上げる

のもよい。

教育長 ①については「地域とともに歩む学校づくり」の観点から当然、あってよい。校長会で提案

したい。②について、関係者と協議を進めていきたい。まずは、夢を語りたい。

③については、今一度整理して組織をつくって、みんなで盛り上げたい。

委員 ○委員より

①町内二つの小学校で最近感じた事

別添資料（Ｐ１９～２０）により説明

委員 私もそのとき席を外していたので（用紙は）もらっていない。

委員 あまり、細かいことを言いたくなかったが、今回、意を決して書いた。しかし、校長先生が

断りに来られ恐縮している。あまり気にすることではなかった。

委員長 今年の運動会で、意見があれば言ってほしい。

委員 校歌の歌声に元気がない。ラジオ体操は、ＰＴＡも含めた大人全員でやりたい。
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委員 二小の運動会がよかった。地域ぐるみでみんなが参加しているのが良い。

委員長 二小の国旗掲揚も、「休め」の姿勢がよかった。大きな行事の時は、国旗を掲揚

してほしい。

教育長 （子どもの）ラジオ体操が上手になった。大人も一緒になってラジオ体操をやりたい。

「休め」の姿勢というより、「話を聞くときの姿勢」はきちんとしたい。

二小の運動会が予定より（午前の部が）一時間早く終わってしまったのはどうかと思った。

２）事務局提案

教育次長 ①地域協働学校の現状と課題及び平成２４年度の取り組みについて

別添資料（Ｐ２１～２４）により説明

教育長 この２年かけてコミュニティ・スクールの整理整頓をしたい。修正すべき点は修正する。

各校でさまざまな課題があるが、課題解決のために、一定期間の指導・助言が必要である。

そして原理原則に立ちかえり、反省し評価したい。また、ＰＴＡのあり方も問い直したい。

課長 ②南部町教育振興基本計画の策定について

・日渡教授（兵庫教育大学）に指導していただく予定（6/27～）

教育長 この計画は、国も県もすでに策定している。委員のみなさんと協議したい。

委員長 まずは、南部町の教育はこうあるべきだと、委員一人ひとりが考えてみることが大切。

「教育振興基本計画」とはどんなものか研修をしてから、６月２７日に臨みたい。

教育次長 ③教育委員提案事項の対応について

別添資料（Ｐ２５）により説明

委員長 難しい問題も入っているので、継続審議していきたい。

教育長 時間がかかっても解決しなければならない課題を、我々がきちんと意識しておきたい。

まだ他にも、問題があれば指摘していただきたい。

課長 ④平成２４年度学校計画訪問日程について

別添資料（Ｐ２６）により説明

教職員との協議についてのテーマを決定したい。授業を参観するというより、教職員との

話し合いを重視したい。

委員長 日程調整を含め、テーマについては後程協議したい。それと、「なんぶっ子夏休み塾」の

教育委員のあいさつは不要である。様子も分からず、話をするのはやりにくい。

教育次長 ⑤その他

○平成２４年度　学校から教育委員会への情報提供資料等について

当日配布資料により説明

【１１．協議　Ⅱ】　　非公開

【１２．今後の主な予定】

会議日程Ｐ５で確認

課長 ○学校計画訪問日程について

　　・南部中学校　　６月２５日（月）　　　県教委訪問は２学期に延期

　　・西伯小学校　　７月　３日（火）

課長 教職員との意見交換のテーマだが、共通のテーマと学校独自のテーマと２つでもよい。

委員長 例えば、家庭学習の定着とか、修学旅行のあり方はどうか。

課長 修学旅行だと、話せる教職員が限定されるのではと思う。
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委員長 大きなイベントなので、全職員が当然考えてもよいことである。

委員 家庭学習は、小学校の時から定着しておくべきことなので、ぜひ話し合いたい。

委員長 中学校では、職場体験について話し合いたいと思っている。

委員 中学校でも、家庭学習について話し合いたい。

課長 まず、会見小では家庭学習のあり方と修学旅行について協議することとしたい。

【１３．次回教育委員会開催日について】

１）７月（第８回）定例教育委員会の開催について

日時　　７月３日（火）　午前９時～　　（西伯小で給食）

会場　　南部町役場天萬庁舎

２）委員協議会（教育振興基本計画についての研修）

日時　　　６月６日（水）午後５時～　　（１時間程度）　　於：会見小

【１４．互礼・閉会】　　　午後　　5時　１６分　

本議事録は、会議の内容と相違ないことを認め、署名します。

　　　　　　　　　　　　　　　　平成　　  年　　　　月　　　　日

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　議事録署名人
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